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(I lavori iniziano alle ore 14.14 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai sensi 
dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 15 presentata da Unia, inerente a "Quando 
riusciremo a risolvere l'emergenza casa?"

PRESIDENTE 

Iniziamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 15. 
La parola al Consigliere Unia, per l'illustrazione. 

UNIA Alberto 

Grazie, Presidente. 
Bentornati a tutti i colleghi e ringrazio anche l'Assessore Chiorino per la sua presenza qui 

in Aula per rispondere alla mia interrogazione. 
Negli ultimi mesi abbiamo assistito a una serie di comunicati attraverso i media della 

Giunta riguardante, appunto, le occupazioni abusive degli alloggi ATC. 
Oggi sono qui, invece, a chiedere, al di là della propaganda, le 16.000 famiglie che hanno 

fatto richiesta di alloggi in Piemonte, di cui 6.639 a Torino, a fronte appunto della grande 
propaganda in pompa magna, che fa sembrare che gli sgomberi, che sono stati 19 su 16.000, di 
alloggi da assegnare, qual è l'attività di programmazione di questa Giunta, a che punto siamo 
con le assegnazioni, con la sistemazione degli alloggi ATC, che in questo momento sono inagibili, 
e qual è il programma dettagliato di questa Giunta per quanto riguarda l'assegnazione degli 
alloggi, visto che l'emergenza casa continua a essere veramente, veramente importante. 

Grazie. 

PRESIDENTE 

Grazie. 
La parola alla Vicepresidente Chiorino, per la risposta. 

CHIORINO Elena, Vicepresidente della Giunta regionale

Grazie, Presidente. 
Rispondo per conto dell'Assessore Marrone, con riferimento all'interrogazione che ha 

appena illustrato il Consigliere Unia. 
Le azioni dei provvedimenti approvati dalla Regione consistono in un monitoraggio del 

fenomeno della sfittanza e delle cause di non immediata assegnabilità degli alloggi che, sul 
patrimonio complessivo gestito dalle tre ATC, ammonta a circa il 10% e, prevalentemente, per 
necessità manutentive. 

C'è poi una tempestiva programmazione di interventi di riqualificazione edilizia degli 
immobili di ERP e gestione delle graduatorie ministeriali in essere, quali, nell'ultimo 
quinquennio, la deliberazione CIPE per 21 milioni, il fondo complementare PNRR per 85,4 
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milioni, di cui 51,2 gestiti dalle ATC, la legge n. 80 "lettera B" a scorrimento graduatorie 
approvate dal MIT nel 2022 e nel 2023 di 13,2 milioni di euro; in assegnazione nel 2024, ulteriori 

2,3 milioni di euro e ancora la DGR n. 6980 del 5 giugno 2023 relativa alla riprogrammazione 
ex Gescal di 17 milioni. 

Si prevede, poi, l'individuazione di linee di finanziamento integrative delle risorse 
ordinarie e straordinarie per la manutenzione, volte specificamente alla pronta riassegnazione 
degli alloggi di risulta, quali la gestione delle economie della legge n. 80 alla "lett. A" che, nel 
2020, per 161 alloggi prevede 1,5 milioni; la legge regionale n. 8 del 2021 che prevede 2 milioni 
per 276 alloggi; la deliberazione della Giunta regionale n. 6980 del 2023 per 2 milioni, ex Gescal, 
per 216 alloggi. Inoltre, vi è l'individuazione di un obiettivo specifico per i CdA delle ATC sulla 
riduzione della tempistica per la messa a disposizione per l'assegnazione degli alloggi oggetto di 
manutenzione (dato 2023: i valori sono indicati dai 5,8 a massimo 15 giorni). 

Si prevede la presenza della Regione Piemonte ai tavoli Prefettizi di programmazione e 
coordinamento degli interventi delle Forze dell'Ordine per lo sgombero degli immobili occupati 
abusivamente, rispetto ai quali, riprendendo l'intervento del Consigliere, respingo il termine 
"propaganda", perché è un'azione che è in essere, per cui deve per forza iniziare da numeri bassi 
per poi salire (quando si inizia, si parte con il primo e poi, man mano, si arriverà a farli tutti, 
per evitare che accada di nuovo). 

Inoltre, sono contemplate le modifiche alla legge regionale n. 3 del 2010 volte a incentivare 
processi virtuosi di accelerazione nelle assegnazioni e per scoraggiare l'occupazione senza titolo 
degli immobili ERP (legge regionale n. 2 del 2024, articolo 2, comma 4, che prevede la non 
assegnabilità degli alloggi agli occupanti senza titolo nei 10 anni precedenti). 

Questo è quanto dovevo per nome e per conto dell'Assessore Marrone. 
Grazie. 

***** 

(omissis) 

(Alle ore 15.09 il Presidente dichiara esaurita la trattazione 
delle interrogazioni a risposta immediata) 

(La seduta inizia alle ore 15.20) 


